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議会だより 第128号
令和6年5月１日号

▼昨年に引き続き、令和5年度も上牧町さくら祭りが盛大に開催さ
れ、花火の打ち上げもあり多くの皆さまに喜ばれました。

▼本年1月1日の能登半島地震のように震災はいつ何処で発生す
るかわかりません。防災への備えと、助け合いの精神が特に大切
だと言われています。

　日頃より一人の人を大切にし、身近な人たちと支え合いながら、
若い世代に励ましを送れる一人ひとりでありたいと思います。

▼議員一同、町民の皆様が安全安心に暮らせるまちづくりに更に
尽力してまいります。
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5月の臨時会は
5月10日開催予定
・第1回上牧町議会臨時会
　令和6年5月10日（金）
　　　　　　午前１０時から

・議会運営委員会
　令和6年5月8日（水）
　　　　　　午前１０時から

令和６年度
全予算可決しました！

令和６年度令和６年度
予算全予算可決しました！
令和６年度

全予算可決しました！
令和６年度

全予算可決しました！
令和６年度

全予算可決しました！

議会・委員会の
ＹｏｕTｕｂｅ
配信について

議会は公開が原則です。
議会の傍聴は、町民を代表する議員が、公の立場で町の仕事について審議や評決を行う様子を実際

に見聞きすることができ、住民の意思がいかに反映されているかを知るうえで、大変有意義なことです。
上牧町では、議場や委員会室に傍聴に行けなくとも、ＹｏｕTｕｂｅで、議会のライブ中継、そして録画中

継で、審議の内容を確認することができます。
上牧町議会は町民の皆様に身近で開かれた議会を目指します。
上牧町のホームページからこちらをクリック。
もしくは、インターネットでYouTube（https://www.youtube.com）
にアクセスし、『上牧町議会』と検索してください。

次のとおり、上牧町議会会議規則及び上牧町議会傍聴規則の「太字・下線」部分を改正しました。施行につきまして
は、いずれも令和６年４月１日からです。

上牧町議会会議規則の一部改正【新旧対照表】

　（会議時間） 
第９条　略 
２　略 

　（休会）
第10条　上牧町の休日を定める条例（平成元年12月条例第
27号）第１条第１項の規定による町の休日は、休会とする。

２から４まで　略

　（発言の要求）
第51条　会議において発言しようとする者は、挙手して「議長」と
　呼び、自己の議席番号を告げ、議長の許可を求めなければなら
　ない。
２　２人以上挙手して発言を求めたときは、議長は、先挙手者と認
　める者から指名して発言させる。

第102条　削除

　（会議時間） 
第９条　略 
２　略 
3 会議の開始は、号鈴で報ずる。 

　（休会）
第10条　日曜日及び休日は、休会とする。

２から４まで　略

　（発言の要求）
第51条　会議において発言しようとする者は、起立して「議長」と呼
び、自己の議席番号を告げ、議長の許可を求めなければならない。

２　２人以上起立して発言を求めたときは、議長は、先起立者と認
　める者から指名して発言させる。

　（携帯品）
第102条　議場又は委員会の会議室に入る者は、帽子、外と
う、襟巻、つえ、かさの類を着用し、又は携帯してはならない。
ただし、病気その他の理由により議長又は委員長の許可を得
たときは、この限りでない。

上牧町議会傍聴規則の一部改正【新旧対照表】

　（傍聴人の守るべき事項）
第８条　傍聴人は、傍聴席にあるときは、静粛を旨とし、次の事項を
　守らなければならない。
　（１）から（３）まで略

　（４）から（７）まで略

　（傍聴人の守るべき事項）
第８条　傍聴人は、傍聴席にあるときは、静粛を旨とし、次の事項を
　守らなければならない。
　（１）から（３）まで略
（４）帽子、外とう、襟巻の類を着用しないこと。ただし、病気そ
　　の他の理由により議長の許可を得た場合は、この限りでない。
　（５）から（８）まで略
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一 般 質 問 一一 般 質 問 一 覧覧一 般 質 問 一 覧
あ な た の 声 を 町 政 に ！あ な た の 声 を 町 政 に ！あ な た の 声 を 町 政 に ！

牧浦　秀俊 １．災害時の協定、当町の考え方は
２．町内の小学校の状況について

　上牧町の行政事務全般について、各議員が町側に考えを聞くのが一般質問です。
　各議員は政策提言も含めて質問をすることができ、上牧町では１人60分の制限時間内です。
　議会だよりでは、一般質問原稿について、それぞれ質問をした各議員自らが要約し、編集したものをそのまま掲載
しています。

竹中　亮造

上村　哲也 大谷翔平選手の思いを上牧町はどのように
とらえるのか

上牧町の大規模災害時における避難体制につ
いて

康村　昌史

氏原　賢一
１．自然災害への備えについて
２．ＡＩペアレンタルコントロールアプリの活用
について

竹之内　剛 公共施設の管理運営について

木内　利雄 １．令和6年能登半島地震について
２．上牧町人口ビジョンについて 

あずま 初子

１．女性の視点からの自然災害への備えにつ
いて

２．子宮頸がん予防ワクチン(HPVワクチン)
接種について

3．帯状疱疹ワクチン接種助成について

１．認可地縁団体について
２．大災害後の水源の確保について

石丸　典子

１．町民交流施設について
２．認定こども園について
３．災害時の水の確保について
4．交通安全対策について
5．河合町の清掃工場被害について

服部　公英
１．都市環境について
２．教育環境について
３．公民館等集会施設補助金要綱について

遠山 健太郎

１．公共施設の統廃合に関しての住民等との
対話について

２．法令遵守に向けた取組みについて
３．フリースクール「Smile Farm かんまき」
の運営方針について

4．福祉政策について

やすなか 和 １．災害時協力井戸について
２．第２体育館存続について

　令和６年１月１日に発生した能登半島地震により被災されました方々に心よりお見舞い申し上げます。
　また、お亡くなりになられました方々のご冥福をお祈り申し上げます。
　この度上牧町議会議員一同より心ばかりではございますが、上牧町社会福祉協議会を通じて義援金を
贈らせて頂きました。一日も早い復興をお祈りいたしております。 　　どのような対策をとったのか。

　　町の支援スタッフを新たに2名配置したほか、本
　　町指導主事が毎日教室を訪問し、授業や子ども
たちの様子を監督・視察を行い全教職員が危機感を
持ち、現状の改善に向け、教職員が一丸となり取り組
んだ。
　　教育の保障、手当はどうしているのか。
　　担任教員が一部児童で授業を円滑に進められ
　　ない場合、基本的には同じ学年の教員や、場合
によっては管理職も含めた学年の教員等も加わり、
複数の授業を行い、また、授業が成立しない状況が
続くなど、指導内容が十分に達成できない場合には、
補習の時間を設定し、学習保証に努めている。
　　先生の中で、長期に休まれている現状があった
　　が、その対応は。
　　教職員の人事に関しては、県の所管になるが、
　　慢性的な教員不足により、実情に即応できてな
い状況である。県による加配がされない場合は、町
費で職員を教育現場に配置、教育指導は行えない
が、特別支援スタッフや、学習支援スタッフを、直接
配置することで人員確保に努めた。今後も安全に安
心して、快適に過ごせる教育環境の提供に努めた
い。

一部児童による
授業妨害の対策は

町内の小学校の状況に
ついて　

牧浦　秀俊

問

問

答

問
答

答

　　町は能登半島地震被災地に復旧支援のための
　　職員を派遣した。人数、役割、期間は？
　　職員派遣は2名ずつ5回計10名、建物被害認
　　定調査、避難所運営、罹災証明受付の3業務、派
遣期間は各10日間である。
　　職員派遣で得られた教訓は？
　　現地本部は断水でトイレが使用できなかった。ト
　　イレと生活用水の復旧は急務と感じた。避難所
担当者から食料や備蓄品、プライバシー空間の確保
が重要との報告を受けた。
　　同規模の地震が上牧町で起きた時、避難者数の
　　想定は？避難所容積は足りているか？
　　最大5,500人程度を見込んでいる。指定避難
　　所12施設で6,500人収容できる。
　　町には耐震性に問題のある古い家屋が多いが、
　　倒壊家屋の想定数は？倒壊家屋を減らすことが
減災のキーになるがその対策は？
　　全半壊家屋数は被害率20％で1,673棟と想
　　定する。耐震診断（町負担）と耐震補強（上限50
万円助成）を強く勧奨していく。
　　今中町長より総括的な減災対策の方針を。
　　「救える命」はしっかり救う手立てをとる。トイレの確
　　保、温かい食事の提供、就寝環境の整備の3点を重
点に、引き続き安心安全の町づくりに取り組んでいく。

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

平時からの備え万全に！

上牧町の大規模災害時の
避難体制について

竹中　亮造

各議員の一般
質問通告書は
こちらからご覧
いただけます。
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一 般 質 問一 般 質 問
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あ な た の 声 を 町 政 に ！あ な た の 声 を 町 政 に ！あ な た の 声 を 町 政 に ！

牧浦　秀俊 １．災害時の協定、当町の考え方は
２．町内の小学校の状況について

　上牧町の行政事務全般について、各議員が町側に考えを聞くのが一般質問です。
　各議員は政策提言も含めて質問をすることができ、上牧町では１人60分の制限時間内です。
　議会だよりでは、一般質問原稿について、それぞれ質問をした各議員自らが要約し、編集したものをそのまま掲載
しています。

竹中　亮造

上村　哲也 大谷翔平選手の思いを上牧町はどのように
とらえるのか

上牧町の大規模災害時における避難体制につ
いて

康村　昌史

氏原　賢一
１．自然災害への備えについて
２．ＡＩペアレンタルコントロールアプリの活用
について

竹之内　剛 公共施設の管理運営について

木内　利雄 １．令和6年能登半島地震について
２．上牧町人口ビジョンについて 

あずま 初子

１．女性の視点からの自然災害への備えにつ
いて

２．子宮頸がん予防ワクチン(HPVワクチン)
接種について

3．帯状疱疹ワクチン接種助成について

１．認可地縁団体について
２．大災害後の水源の確保について

石丸　典子

１．町民交流施設について
２．認定こども園について
３．災害時の水の確保について
4．交通安全対策について
5．河合町の清掃工場被害について

服部　公英
１．都市環境について
２．教育環境について
３．公民館等集会施設補助金要綱について

遠山 健太郎

１．公共施設の統廃合に関しての住民等との
対話について

２．法令遵守に向けた取組みについて
３．フリースクール「Smile Farm かんまき」
の運営方針について

4．福祉政策について

やすなか 和 １．災害時協力井戸について
２．第２体育館存続について

　令和６年１月１日に発生した能登半島地震により被災されました方々に心よりお見舞い申し上げます。
　また、お亡くなりになられました方々のご冥福をお祈り申し上げます。
　この度上牧町議会議員一同より心ばかりではございますが、上牧町社会福祉協議会を通じて義援金を
贈らせて頂きました。一日も早い復興をお祈りいたしております。 　　どのような対策をとったのか。

　　町の支援スタッフを新たに2名配置したほか、本
　　町指導主事が毎日教室を訪問し、授業や子ども
たちの様子を監督・視察を行い全教職員が危機感を
持ち、現状の改善に向け、教職員が一丸となり取り組
んだ。
　　教育の保障、手当はどうしているのか。
　　担任教員が一部児童で授業を円滑に進められ
　　ない場合、基本的には同じ学年の教員や、場合
によっては管理職も含めた学年の教員等も加わり、
複数の授業を行い、また、授業が成立しない状況が
続くなど、指導内容が十分に達成できない場合には、
補習の時間を設定し、学習保証に努めている。
　　先生の中で、長期に休まれている現状があった
　　が、その対応は。
　　教職員の人事に関しては、県の所管になるが、
　　慢性的な教員不足により、実情に即応できてな
い状況である。県による加配がされない場合は、町
費で職員を教育現場に配置、教育指導は行えない
が、特別支援スタッフや、学習支援スタッフを、直接
配置することで人員確保に努めた。今後も安全に安
心して、快適に過ごせる教育環境の提供に努めた
い。

一部児童による
授業妨害の対策は

町内の小学校の状況に
ついて　

牧浦　秀俊
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問
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　　町は能登半島地震被災地に復旧支援のための
　　職員を派遣した。人数、役割、期間は？
　　職員派遣は2名ずつ5回計10名、建物被害認
　　定調査、避難所運営、罹災証明受付の3業務、派
遣期間は各10日間である。
　　職員派遣で得られた教訓は？
　　現地本部は断水でトイレが使用できなかった。ト
　　イレと生活用水の復旧は急務と感じた。避難所
担当者から食料や備蓄品、プライバシー空間の確保
が重要との報告を受けた。
　　同規模の地震が上牧町で起きた時、避難者数の
　　想定は？避難所容積は足りているか？
　　最大5,500人程度を見込んでいる。指定避難
　　所12施設で6,500人収容できる。
　　町には耐震性に問題のある古い家屋が多いが、
　　倒壊家屋の想定数は？倒壊家屋を減らすことが
減災のキーになるがその対策は？
　　全半壊家屋数は被害率20％で1,673棟と想
　　定する。耐震診断（町負担）と耐震補強（上限50
万円助成）を強く勧奨していく。
　　今中町長より総括的な減災対策の方針を。
　　「救える命」はしっかり救う手立てをとる。トイレの確
　　保、温かい食事の提供、就寝環境の整備の3点を重
点に、引き続き安心安全の町づくりに取り組んでいく。

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

平時からの備え万全に！

上牧町の大規模災害時の
避難体制について

竹中　亮造

各議員の一般
質問通告書は
こちらからご覧
いただけます。
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公民館等集会施設
補助金要綱について

自治会と町の
費用負担のあり方は

　　自治会と町の費用負担について説明してくだ
　　さい。
　　指定管理者制度に伴う公民館の管理に関する  
　　基本協定書を基に説明させていただきます。公
民館の管理に関する基本協定第三条では指定管理
者の責務について規定をしているところでして、受
託者すなわち各自治会長は施設の設置目的を十分
に自覚をいただき地方自治法その他の関係法令ま
た条例等施行規則に沿ってこの施設を適正かつ円
滑に運営されるように管理しなければならないと責
務を規定しているところです。また、同規程第７条、
第４項では公民館の補修、修繕に関しては上牧町補
修補助要綱に基づき、規定しているところです。平
成14年９月１日 施行以来、現在に至るまでその運
用については要綱どおりに運用しています。このよ
うな状況を受け、近年の社会情勢の変化や施設の老
朽化等により現要綱が現状にそぐわなくなってきた
ことから、議員からも要綱改正の要望もあり、新要綱
では自治会と上牧町の費用負担のあり方を、現下の
社会情勢を踏まえて見直し、自治会等の費用負担軽
減を図ることで、適時適切な維持補修を行っていた
だくことに資するため、今回、改正を行ったものでご
ざいます。

問

答

服部　公英

まちづくり基本条例を
遵守した情報共有を！

遠山　健太郎

　　公共施設の統廃合に関しての住民等との対話
　　について、今中町長の所信をうかがう。
　　人口減少社会の中で、今ある全ての公共施設    
　　を維持していくのかというと、これほど不採算
なことはない。
　そのために、人口減少に合わせた公共施設をしっ
かり考え、一定の方針を定めていく必要があると考
えている。
　方針については、識見者の方々の意見をうかがい
ながら、一定の素案をまとめて関係者の方々にお見
せしていくことが、一番スムーズに進む方法ではな
いかと考えている。
　　二元代表制を担う議会と我々議員は、住民の
　　代表として町政に臨んでいる。
　これからもこの議会、そして我々議員との情報共
有を密にして、住民の対話との場で活用して頂きた
いと思うがどうか。
　　今までも、最高規範である上牧町まちづくり基
　　本条例を遵守しながら情報提供に努めてきた
が、今後も同じ考えで議会との情報共有に努めてい
きたいと考えている。

問

問

答

答

40年後の公共施設20%
縮減を目指すために

上牧町立第二町民体育館▶

　　今回の石川県の大災害において水不足の情報
　　が多く取り上げられています。ペットボトルの
水はあくまでも飲料のためで生活用水にするほど
のストックはありません。
　水を我慢することによる災害関連死も多発して
います。他地区においてもこの井戸の活用について
は注目され、すでに個人の登録や設置も進んでいる
ようです。上牧町内においても「災害時協力井戸」
の設置の検討を提案します。防災防犯危機管理を旨
とする６自治会や上牧防災ネットワークの団体も注
目しています。各団体とも情報共有し、住民が自分
達の命は自分達で守り、共に協力しながら災害を乗
り越えていくという考えを共有していくためにもこ
の「災害時協力井戸」の存在は必要かつ大切なもの
だと思います。

　　

　　今各業者とも現状把握を行っている状況です。
　　井戸となると100ｍは掘らなければならないと
のこと、また現存している井戸についても調査研究
していきます。

災害時の生活用水の
確保を！

災害時協力井戸
について

やすなか　和

問

答

　　現在、寄贈されたグローブの使用方法は。
　　各学校で管理のもと有効に活用している。
　　大谷選手は飾るより使ってほしいと思うが。
　　スポーツフェスティバル等で当該グローブを持
　　ち寄り、町民の皆様に手に取っていただき野球
に関心を持っていただきたい。
　　各小学校でチーム編成し町長杯や、北葛または  
　　西和7町で【大谷選手ありがとう杯】など近隣も
巻き込んでお礼イベントを考えては。また、大谷選
手の等身大パネルの設置や、周辺でグローブを使
用している風景等をSNSで発信するなど本町が最
先端で寄贈の恩返しをしてはどうか。
　　大変良い提案だと思う。この取り組みが大谷選
　　手に届き何らかのアクションがあれば本町の存
在を広くアピール出来る。
　　しっかりアピールし、再び上牧野球を盛り上げ
　　メディア等に取り上げて頂ければそれこそ大谷
選手の本望では。そこで野球経験者の副町長の思
いを。
　　様々な課題の中、住民の方に興味を持っていた
　　だけるようスポーツフェスティバルやティーボー
ル等を通じてアピールし、寂しくなった上牧町の野球
が再び盛り上がり、町の活性化に繋げていきたい。

問

問
答

答

問

答

問

答

大谷グローブを使って
町を盛り上げるには

大谷翔平選手子どもたちに
夢をありがとう！

上村　哲也

全国いろいろな所で
井戸は作られています。▶

一 般 質 問 一 般 質 問
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4 5

公民館等集会施設
補助金要綱について

自治会と町の
費用負担のあり方は

　　自治会と町の費用負担について説明してくだ
　　さい。
　　指定管理者制度に伴う公民館の管理に関する  
　　基本協定書を基に説明させていただきます。公
民館の管理に関する基本協定第三条では指定管理
者の責務について規定をしているところでして、受
託者すなわち各自治会長は施設の設置目的を十分
に自覚をいただき地方自治法その他の関係法令ま
た条例等施行規則に沿ってこの施設を適正かつ円
滑に運営されるように管理しなければならないと責
務を規定しているところです。また、同規程第７条、
第４項では公民館の補修、修繕に関しては上牧町補
修補助要綱に基づき、規定しているところです。平
成14年９月１日 施行以来、現在に至るまでその運
用については要綱どおりに運用しています。このよ
うな状況を受け、近年の社会情勢の変化や施設の老
朽化等により現要綱が現状にそぐわなくなってきた
ことから、議員からも要綱改正の要望もあり、新要綱
では自治会と上牧町の費用負担のあり方を、現下の
社会情勢を踏まえて見直し、自治会等の費用負担軽
減を図ることで、適時適切な維持補修を行っていた
だくことに資するため、今回、改正を行ったものでご
ざいます。

問

答

服部　公英

まちづくり基本条例を
遵守した情報共有を！

遠山　健太郎

　　公共施設の統廃合に関しての住民等との対話
　　について、今中町長の所信をうかがう。
　　人口減少社会の中で、今ある全ての公共施設    
　　を維持していくのかというと、これほど不採算
なことはない。
　そのために、人口減少に合わせた公共施設をしっ
かり考え、一定の方針を定めていく必要があると考
えている。
　方針については、識見者の方々の意見をうかがい
ながら、一定の素案をまとめて関係者の方々にお見
せしていくことが、一番スムーズに進む方法ではな
いかと考えている。
　　二元代表制を担う議会と我々議員は、住民の
　　代表として町政に臨んでいる。
　これからもこの議会、そして我々議員との情報共
有を密にして、住民の対話との場で活用して頂きた
いと思うがどうか。
　　今までも、最高規範である上牧町まちづくり基
　　本条例を遵守しながら情報提供に努めてきた
が、今後も同じ考えで議会との情報共有に努めてい
きたいと考えている。

問

問

答

答

40年後の公共施設20%
縮減を目指すために

上牧町立第二町民体育館▶

　　今回の石川県の大災害において水不足の情報
　　が多く取り上げられています。ペットボトルの
水はあくまでも飲料のためで生活用水にするほど
のストックはありません。
　水を我慢することによる災害関連死も多発して
います。他地区においてもこの井戸の活用について
は注目され、すでに個人の登録や設置も進んでいる
ようです。上牧町内においても「災害時協力井戸」
の設置の検討を提案します。防災防犯危機管理を旨
とする６自治会や上牧防災ネットワークの団体も注
目しています。各団体とも情報共有し、住民が自分
達の命は自分達で守り、共に協力しながら災害を乗
り越えていくという考えを共有していくためにもこ
の「災害時協力井戸」の存在は必要かつ大切なもの
だと思います。

　　

　　今各業者とも現状把握を行っている状況です。
　　井戸となると100ｍは掘らなければならないと
のこと、また現存している井戸についても調査研究
していきます。

災害時の生活用水の
確保を！

災害時協力井戸
について

やすなか　和

問

答

　　現在、寄贈されたグローブの使用方法は。
　　各学校で管理のもと有効に活用している。
　　大谷選手は飾るより使ってほしいと思うが。
　　スポーツフェスティバル等で当該グローブを持
　　ち寄り、町民の皆様に手に取っていただき野球
に関心を持っていただきたい。
　　各小学校でチーム編成し町長杯や、北葛または  
　　西和7町で【大谷選手ありがとう杯】など近隣も
巻き込んでお礼イベントを考えては。また、大谷選
手の等身大パネルの設置や、周辺でグローブを使
用している風景等をSNSで発信するなど本町が最
先端で寄贈の恩返しをしてはどうか。
　　大変良い提案だと思う。この取り組みが大谷選
　　手に届き何らかのアクションがあれば本町の存
在を広くアピール出来る。
　　しっかりアピールし、再び上牧野球を盛り上げ
　　メディア等に取り上げて頂ければそれこそ大谷
選手の本望では。そこで野球経験者の副町長の思
いを。
　　様々な課題の中、住民の方に興味を持っていた
　　だけるようスポーツフェスティバルやティーボー
ル等を通じてアピールし、寂しくなった上牧町の野球
が再び盛り上がり、町の活性化に繋げていきたい。

問

問
答

答

問

答

問

答

大谷グローブを使って
町を盛り上げるには

大谷翔平選手子どもたちに
夢をありがとう！

上村　哲也

全国いろいろな所で
井戸は作られています。▶

一 般 質 問 一 般 質 問
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認定こども園について

住民参加の
協議の場を

　　町立保育所と町立幼稚園を一体化する認定こ
　　ども園構想が出ています。保育や幼児教育を
充実させることは、女性の社会進出と男女共同参画
を実現するための保障です。住民への説明と住民
参加の協議の場を設けて下さい。
　　本年、保育所において初めて待機児童が出て  
　　おり、保育所ニーズが大きくなってきています。
一方、幼稚園児は年々減少傾向で建物は築47年で
老朽化しているので一体化で整備する必要があり
ます。
　町では、「上牧町子ども・子育て支援事業計画」を
策定する、子ども子育て会議を設置しています。令
和6年度以降のこの会議の中に、認定こども園に特
化した専門部会的なものを立ち上げたいと考えて
います。現在、町内の保育所・幼稚園の園長、保護者
会の代表、一般住民などの構成により公開で会議が
開かれています。
　今後、先進地事例を検討し、ニーズ調査、住民へ
の説明と周知を図り、上牧町に適した園となるよう
考えていきます。

問

答

石丸　典子

子育て世帯や
女性に寄り添う
災害の備えを

女性の視点からの自然
災害への備えについて

あずま　初子

　　被災しながらの子育て世帯や女性に寄り添う
　　災害の備えが肝要だと思い、本町のお考えを
伺います。女性の相談に乗っていただけるよう、避
難所運営に女性スタッフの登用は。
　　被災時における職員の招集状況にも左右され
　　ますが、可能な限り男女職員数に隔たりがない
よう努めます。
　　プライバシー確保等、女性が安心できる女性
　　用スペースの設置は。
　　上牧町指定避難所に、母子・女性専用スペース
　　等の看板も準備。これらを使用して空間を確保
します。
　　断水が続き、トイレが使用できない状況のため
　　の「携帯トイレ」の備蓄状況は。
　　現在備蓄はありませんが、今後備蓄する方向で
　　す。
　　防災における女性の課題、DVや性暴力等に対
　　する対策は。
　　防犯ブザー等の備蓄は必要と考え対応します。
　　男性への理解促進を図る対策の啓発に努めま
す。
　令和6年度予算に計上の「上牧町防災ガイドブッ
ク」の更新を、より充実したものにしたいと考えてい
ます。

問

問

問

問

答

答

答

答

一 般 質 問

　　上牧町の米山台にある二基の上水道タンク（貯
　　水池）の性能等を説明して下さい。
　　2基で最大4,000㎥の貯水量で、耐震化工事は
　　令和3年度で完了しています。
　　水道管の耐震化はどうですか。
　　水道管の総延長約103kmで耐震管は約7.7km、
　　耐震化率7.5%です。
　　上牧町周辺が大地震にあった場合、水源の確保
　　はどうなりますか。
　　万が一上水道タンクが被災した時、県水から送
　　水されます応急給水栓が、上下水道課敷地内に
設置されています。
　また、甚大な被害が発生した時、奈良県水道災害
相互応援協定により、他県の水道事業者により給水
がおこなわれます。
　　災害により水道タンクまでの水道管が破損した
　　場合、水道タンク内の水は何日もちますか。
　　一日1人3リットルの給水活動をした時、約63
　　日は供給できます。
　　3月末に完成した河合町の中山田池公園内の地
　　下埋設型の水道タンクの性能等は。
　　河合町の説明によると名称西大和配水池、容量
　　1,740㎥。この水道タンクまでの流入配管は、
県事業で耐震化されています。
　流出配管は、河合町の耐震化計画で令和7年度か
ら基幹管路の耐震化を実施します。

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

　　今回存続が決定した上牧第二町民体育館の整
　　備方針を聞きたい。またシャワーの利用と利用
方法の明示をお願いしたい。
　　経年劣化等への小規模営繕工事は対応する。
　　体育館のシャワーは、無料で利用可（第二は２基
のみ）。利用方法の明示は検討したい。
　　上牧第二町民体育館の駐車場の今後の整備計  
　　画を確認したい。また、北側通路の人感セン
サー付き照明の点灯時間が短く転倒事例も聞く。点
灯時間延長等の変更と、バイクや自転車が通れるよ
う通路の樹木伐採等通路幅拡張をお願いしたい。
　　令和６年度は、樹木の抜根・整地、ラインを引く
　　等総合的な改修予算を計上した。駐輪場の照
明、通路は現場確認の上検討したい。
　　障がい者スポーツ教室時に第一体育館は駐車
　　場に入れず少人数しか来れず、第二体育館も他
の利用で使用できない状況である。また第二体育
館の利用時間と巡回バス到着時間が、かみ合わな
い。上記２点の改善を願いたい。
　　第一・第二体育館はいずれも障がい者の方に利
　　用いただける運営。今後、利用種目やニーズ拡
大を考慮し、現上牧第二中学校体育館を含めて適切
な利用を検討したい。巡回バスは、利用者の実態を
踏まえ検討したい。

問

問

問

答

答

答

町民がより安全に
利用しやすく！

上牧町民体育館の
利活用向上について

竹之内　剛

水源の確保は
どうなりますか

もし上牧町周辺に
大地震が起こったら

康村　昌史
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認定こども園について

住民参加の
協議の場を

　　町立保育所と町立幼稚園を一体化する認定こ
　　ども園構想が出ています。保育や幼児教育を
充実させることは、女性の社会進出と男女共同参画
を実現するための保障です。住民への説明と住民
参加の協議の場を設けて下さい。
　　本年、保育所において初めて待機児童が出て  
　　おり、保育所ニーズが大きくなってきています。
一方、幼稚園児は年々減少傾向で建物は築47年で
老朽化しているので一体化で整備する必要があり
ます。
　町では、「上牧町子ども・子育て支援事業計画」を
策定する、子ども子育て会議を設置しています。令
和6年度以降のこの会議の中に、認定こども園に特
化した専門部会的なものを立ち上げたいと考えて
います。現在、町内の保育所・幼稚園の園長、保護者
会の代表、一般住民などの構成により公開で会議が
開かれています。
　今後、先進地事例を検討し、ニーズ調査、住民へ
の説明と周知を図り、上牧町に適した園となるよう
考えていきます。

問

答

石丸　典子

子育て世帯や
女性に寄り添う
災害の備えを

女性の視点からの自然
災害への備えについて

あずま　初子

　　被災しながらの子育て世帯や女性に寄り添う
　　災害の備えが肝要だと思い、本町のお考えを
伺います。女性の相談に乗っていただけるよう、避
難所運営に女性スタッフの登用は。
　　被災時における職員の招集状況にも左右され
　　ますが、可能な限り男女職員数に隔たりがない
よう努めます。
　　プライバシー確保等、女性が安心できる女性
　　用スペースの設置は。
　　上牧町指定避難所に、母子・女性専用スペース
　　等の看板も準備。これらを使用して空間を確保
します。
　　断水が続き、トイレが使用できない状況のため
　　の「携帯トイレ」の備蓄状況は。
　　現在備蓄はありませんが、今後備蓄する方向で
　　す。
　　防災における女性の課題、DVや性暴力等に対
　　する対策は。
　　防犯ブザー等の備蓄は必要と考え対応します。
　　男性への理解促進を図る対策の啓発に努めま
す。
　令和6年度予算に計上の「上牧町防災ガイドブッ
ク」の更新を、より充実したものにしたいと考えてい
ます。

問

問

問

問

答

答

答

答

一 般 質 問

　　上牧町の米山台にある二基の上水道タンク（貯
　　水池）の性能等を説明して下さい。
　　2基で最大4,000㎥の貯水量で、耐震化工事は
　　令和3年度で完了しています。
　　水道管の耐震化はどうですか。
　　水道管の総延長約103kmで耐震管は約7.7km、
　　耐震化率7.5%です。
　　上牧町周辺が大地震にあった場合、水源の確保
　　はどうなりますか。
　　万が一上水道タンクが被災した時、県水から送
　　水されます応急給水栓が、上下水道課敷地内に
設置されています。
　また、甚大な被害が発生した時、奈良県水道災害
相互応援協定により、他県の水道事業者により給水
がおこなわれます。
　　災害により水道タンクまでの水道管が破損した
　　場合、水道タンク内の水は何日もちますか。
　　一日1人3リットルの給水活動をした時、約63
　　日は供給できます。
　　3月末に完成した河合町の中山田池公園内の地
　　下埋設型の水道タンクの性能等は。
　　河合町の説明によると名称西大和配水池、容量
　　1,740㎥。この水道タンクまでの流入配管は、
県事業で耐震化されています。
　流出配管は、河合町の耐震化計画で令和7年度か
ら基幹管路の耐震化を実施します。

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

　　今回存続が決定した上牧第二町民体育館の整
　　備方針を聞きたい。またシャワーの利用と利用
方法の明示をお願いしたい。
　　経年劣化等への小規模営繕工事は対応する。
　　体育館のシャワーは、無料で利用可（第二は２基
のみ）。利用方法の明示は検討したい。
　　上牧第二町民体育館の駐車場の今後の整備計  
　　画を確認したい。また、北側通路の人感セン
サー付き照明の点灯時間が短く転倒事例も聞く。点
灯時間延長等の変更と、バイクや自転車が通れるよ
う通路の樹木伐採等通路幅拡張をお願いしたい。
　　令和６年度は、樹木の抜根・整地、ラインを引く
　　等総合的な改修予算を計上した。駐輪場の照
明、通路は現場確認の上検討したい。
　　障がい者スポーツ教室時に第一体育館は駐車
　　場に入れず少人数しか来れず、第二体育館も他
の利用で使用できない状況である。また第二体育
館の利用時間と巡回バス到着時間が、かみ合わな
い。上記２点の改善を願いたい。
　　第一・第二体育館はいずれも障がい者の方に利
　　用いただける運営。今後、利用種目やニーズ拡
大を考慮し、現上牧第二中学校体育館を含めて適切
な利用を検討したい。巡回バスは、利用者の実態を
踏まえ検討したい。

問

問

問

答

答

答

町民がより安全に
利用しやすく！

上牧町民体育館の
利活用向上について

竹之内　剛

水源の確保は
どうなりますか

もし上牧町周辺に
大地震が起こったら

康村　昌史

6 7

一 般 質 問
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AIぺアレンタルコントロール
アプリの活用について

いじめや犯罪を
未然に防ぐ
アプリの導入を！

　　昨今、SNS等を通じて知り合った相手に、自身
　　の裸や下着姿など不適切な画像を送信したこ
とによる自撮り被害が全国的に増加してきている
ことに鑑み、子どもを守るために愛知県警等が開発
したアプリ「コドマモ」の周知・啓発に係る教育委員
会の考え方について、答弁をお願いします。
　　子どもたちが被害者にも加害者にもなりうると  
　　いう課題が新たに出てきていることについては
認識しております。しかしながら、町内で「コドマモ」
を利用させている方は多くないのではと思われます
が、「コドマモ」に関する認知が広がることで、子ども
を犯罪から守るだけでなく、保護者が安心してス
マートフォン等を持たせることができ、それによって
親子間のコミュニケーションが増え、子どもが新た
な学びや繋がりを得られることが期待できるので、
積極的に周知していきたいと考えております。
　　各学校の児童生徒一人に１台配付されている
　　学習用タブレット端末に「コドマモ」をインス
トールすることについての教育委員会の見解をご
答弁ください。
　　当該アプリの周知と併せて、積極的に取り組ん
　　でいきたいと考えております。

問

問

答

答

氏原　賢一

人口減、危機感をもって
全員で考えよう

2050年の上牧町
人口1万3,481人

木内　利雄

　　国立社会保障・人口問題研究所（社人研）が
　　2023年12月22日に発表した「地域別将来
推計人口」で、2050年の上牧町人口が２０２０年
時点から37.9%減少し、1万3,481人との見通し
が示された。これらは上牧町の根幹に関わる問題で
ある。
　よって、以下について今中町長の答弁を求める。
①人口減少対策について ②町の枠を超えて近隣
市・町との多元的かつ強固な連携と合併について 
③少子化に伴う 「認定こども園」の設置について
　　①人口減少問題は深刻な事案である。出生率
　　が低い要因のひとつは、町内の子ども達が一定
の年齢になると町外へ転出し、そこで家庭を持つこ
とが考えられる。上牧町内で新居を構えて、と望む。
　②近隣の市・町との連携、協力をしていかなけれ
ば、小さな自治体は存続できないと考える。一例を
挙げれば、今でも看護師や保健師等の専門職の雇
用は困難を極めているので、複数の町で協力して雇
用する等の対策が必要である。その先に町の合併も
考えられる。　③少子化という現実がある。その上、
専門職の雇用が困難な状況下では「認定こども園」
のことは検討せざるを得ないと考えている。

問

答

一 般 質 問
予算特別委員会報告予算特別委員会報告

　同委員会に付託された会計は、一般会計、国民健康保険特別会計、後期高齢者医療特別会計、介護保険特別
会計、住宅新築資金等貸付事業特別会計、水道事業会計、下水道事業会計の7会計で、それぞれの会計予算につ
いて慎重審議の結果、全委員異議なく、原案通り可決するものと決しました。
　なお、これら7会計予算については、3月25日の本会議でも全会一致で可決しました。

一　般　会　計 103億2,946万8千円

特　別　会　計 53億7,319万3千円

29億2,970万7千円

23億3,937万円

20億424万4千円

9億7,070万円

6億8,893万3千円

4億2,310万3千円

2億5,913万9千円

1億8,244万6千円

1億3,666万5千円

5,140万3千円

3,108万8千円

3億1,267万円

31億8,502万4千円

25億9,074万5千円

11億1,476万9千円

11億1,128万5千円

10億7,825万8千円

6億2,256万6千円

3億6,819万円

1億535万7千円

7,070万5千円

6,256万7千円

2,000万円

2千円

地方交付税

町　　債

町　　税

国庫支出金

県支出金

地方消費税交付金

繰入金

使用料及び手数料

分担金及び負担金

地方譲与税

配当割交付金

その他※

民生費

衛生費

総務費

教育費

公債費

土木費

消防費

議会費

農林商工業費

諸支出金

予備費

災害復旧費

25億6,933万6千円
5億616万円

22億8,678万1千円
984万4千円
107万2千円

4億6,414万9千円

5億4,286万5千円

国民健康保険
後期高齢者医療
介護保険（保険事業勘定）
介護保険（介護サービス勘定）
住宅新築資金等貸付事業

企　業　会　計 10億701万4千円

水道事業
   （収 益 的 収 入）

下水道事業
 　（収 益 的 収 入）

予

算

概

要

☆福祉医療費助成事業
☆保健福祉センター空調設備改修事業
☆保育士処遇改善事業

☆病児・病後児保育事業
☆高齢者等インフルエンザ予防接種事業
☆山辺・県北西部広域環境衛生組合事業

《令和6年度の主な事業》

※その他は、利子割交付金・株式等譲渡所得割交付金・法人事業税交付金・環境性能割交付金・
　地方特例交付金・交通安全対策特別交付金・財産収入・寄附金・繰越金・諸収入　の合算です。

入
る
お
金

使
う
お
金

委員長　木内利雄　　副委員長　あずま初子 
委　員　石丸典子、竹中亮造、やすなか和、康村昌史

　3月4日の本会議で設置された予算特別委員会は、上記のメンバーで11日、12日の2日間行われました。

令和6年度の各会計予算を可決

議会の欠席状況 ３月２２日　　服部議員、牧浦議員
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AIぺアレンタルコントロール
アプリの活用について

いじめや犯罪を
未然に防ぐ
アプリの導入を！

　　昨今、SNS等を通じて知り合った相手に、自身
　　の裸や下着姿など不適切な画像を送信したこ
とによる自撮り被害が全国的に増加してきている
ことに鑑み、子どもを守るために愛知県警等が開発
したアプリ「コドマモ」の周知・啓発に係る教育委員
会の考え方について、答弁をお願いします。
　　子どもたちが被害者にも加害者にもなりうると  
　　いう課題が新たに出てきていることについては
認識しております。しかしながら、町内で「コドマモ」
を利用させている方は多くないのではと思われます
が、「コドマモ」に関する認知が広がることで、子ども
を犯罪から守るだけでなく、保護者が安心してス
マートフォン等を持たせることができ、それによって
親子間のコミュニケーションが増え、子どもが新た
な学びや繋がりを得られることが期待できるので、
積極的に周知していきたいと考えております。
　　各学校の児童生徒一人に１台配付されている
　　学習用タブレット端末に「コドマモ」をインス
トールすることについての教育委員会の見解をご
答弁ください。
　　当該アプリの周知と併せて、積極的に取り組ん
　　でいきたいと考えております。

問

問

答

答

氏原　賢一

人口減、危機感をもって
全員で考えよう

2050年の上牧町
人口1万3,481人

木内　利雄

　　国立社会保障・人口問題研究所（社人研）が
　　2023年12月22日に発表した「地域別将来
推計人口」で、2050年の上牧町人口が２０２０年
時点から37.9%減少し、1万3,481人との見通し
が示された。これらは上牧町の根幹に関わる問題で
ある。
　よって、以下について今中町長の答弁を求める。
①人口減少対策について ②町の枠を超えて近隣
市・町との多元的かつ強固な連携と合併について 
③少子化に伴う 「認定こども園」の設置について
　　①人口減少問題は深刻な事案である。出生率
　　が低い要因のひとつは、町内の子ども達が一定
の年齢になると町外へ転出し、そこで家庭を持つこ
とが考えられる。上牧町内で新居を構えて、と望む。
　②近隣の市・町との連携、協力をしていかなけれ
ば、小さな自治体は存続できないと考える。一例を
挙げれば、今でも看護師や保健師等の専門職の雇
用は困難を極めているので、複数の町で協力して雇
用する等の対策が必要である。その先に町の合併も
考えられる。　③少子化という現実がある。その上、
専門職の雇用が困難な状況下では「認定こども園」
のことは検討せざるを得ないと考えている。
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予算特別委員会報告予算特別委員会報告

　同委員会に付託された会計は、一般会計、国民健康保険特別会計、後期高齢者医療特別会計、介護保険特別
会計、住宅新築資金等貸付事業特別会計、水道事業会計、下水道事業会計の7会計で、それぞれの会計予算につ
いて慎重審議の結果、全委員異議なく、原案通り可決するものと決しました。
　なお、これら7会計予算については、3月25日の本会議でも全会一致で可決しました。

一　般　会　計 103億2,946万8千円

特　別　会　計 53億7,319万3千円

29億2,970万7千円

23億3,937万円

20億424万4千円
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11億1,476万9千円

11億1,128万5千円

10億7,825万8千円

6億2,256万6千円

3億6,819万円

1億535万7千円

7,070万5千円

6,256万7千円

2,000万円

2千円

地方交付税

町　　債

町　　税

国庫支出金

県支出金

地方消費税交付金

繰入金

使用料及び手数料

分担金及び負担金

地方譲与税

配当割交付金

その他※

民生費

衛生費

総務費

教育費

公債費

土木費

消防費

議会費

農林商工業費
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予備費
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後期高齢者医療
介護保険（保険事業勘定）
介護保険（介護サービス勘定）
住宅新築資金等貸付事業

企　業　会　計 10億701万4千円
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 　（収 益 的 収 入）
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☆福祉医療費助成事業
☆保健福祉センター空調設備改修事業
☆保育士処遇改善事業

☆病児・病後児保育事業
☆高齢者等インフルエンザ予防接種事業
☆山辺・県北西部広域環境衛生組合事業

《令和6年度の主な事業》

※その他は、利子割交付金・株式等譲渡所得割交付金・法人事業税交付金・環境性能割交付金・
　地方特例交付金・交通安全対策特別交付金・財産収入・寄附金・繰越金・諸収入　の合算です。

入
る
お
金

使
う
お
金

委員長　木内利雄　　副委員長　あずま初子 
委　員　石丸典子、竹中亮造、やすなか和、康村昌史

　3月4日の本会議で設置された予算特別委員会は、上記のメンバーで11日、12日の2日間行われました。

令和6年度の各会計予算を可決

議会の欠席状況 ３月２２日　　服部議員、牧浦議員
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月 定 例 議 会 報 告3

予算特別委員会報告 一般会計　歳入

一般会計　総括

今後のまちづくりについて
少子高齢化、人口減少は避けて通れない問題で
ある。従来の対策を続けながら、少子高齢化社
会、人口減少社会に対応するためのまちづくりが
必要である。町長の所見を伺う。
今の国の施策は「子育て支援」ばかりで、原点の少
子化対策を考えてもらいたい。また、地域コミュニ
ティはまちづくりの観点から大事であると思うが、
地域においては自治会費が集まらないとか、公民
館等の集会施設があまり使用されていないなど聞
いている。自治会活動も見直しの時期に来ている
ように思う。

問

答

令和６年度の特徴について
令和5年度と比べ、伸び率20%の大型予算であ
る。町債は令和5年度の11.4%から22.6%へと倍
増しているが要因は。また、町財政が再び悪化し
ないよう、財政の健全化を図るように求めるもの
である。
町債の大幅な増加要因は、山辺・県北西部広域環
境衛生組合による「新ごみ処理施設」の分担金や
保健福祉センター空調設備改修事業を計上した
ためである。長期的に町財政の健全化が維持でき
るように努める。

問

答

町民税について
町税の町民税個人分は、定額減税により約１億円
の減収が見込まれているが減収分の補填はどの
ようになるのか。
地方特例交付金で、国費により全額補填される。

問

答

森林環境譲与税について
環境省では地域循環共生圏の事業が推進されて
いる。積立金190万円の活用で、町でも森林環境
教育体験と共にリーダーづくりの事業をおこなっ
てはどうか。
検討する。

問

答

太陽光発電電力量について
太陽光発電による売電収入は112万6,000円を
見込んでいるが、太陽光パネルの設置施設はど
こか。また、今後の設置拡大はどうか。
庁舎と小学校２校、中学校１校である。建設予定の
新統合中学校への設置を検討している。

問

答

ふるさと納税について
「ふるさと納税」は、令和５年度の1.5倍の1,500万円
が計上されているが、実現できるのか。
返礼品の増加などの努力で達成できるものと見
込んでいる。

問

答

県補助金について
教育総務費県補助金で新規計上の教員業務支援
員配置促進事業費補助金304万円の活用は。

問

答 教員の業務負担の軽減のた
め、パソコン入力作業や授業
の準備 、プリントの印刷・配布
を行う支援員５人の配置に充
てる。

一般会計　歳出

つどいの広場事業について
地域子育て支援事業としての「つどいの広場」の
利用状況はどうか。
のべ4,708名の参加があり、発語など子どもの成
長に関する相談が多いと聞いている。

問

答

手話言語条例について
令和５年12月議会で「上牧町手話言語条例」が可
決されたが取り組みは。
令和6年度予算で、手話言語条例のパンフレットや
啓発ポスターなどの作成を予定している。

問

答

笹ゆり回廊の整備について
回廊の魅力アップと散策者の利便性を図るため、
案内板の設置を提案していたが131万円予算化
された。財源はふるさと納税が使われ、主旨に合
致している。工事の時期は。
4月以降設置工事を進める。

問

答

障害福祉について
西和７町共同実施の自立支援特別対策事業　①精
神障害について理解を深める住民講座　②当事
者会（セルフヘルプグループ）の立ち上げに関す
る学習会等は大事な事業である。取り組み姿勢を
伺う。
令和６年度は上牧町が担当になっている。今後は
西和７町連携事業の他に町独自の事業を考えて
いく。

問

答

住宅耐震改修について
2016年策定の「上牧町耐震改修促進計画」では、
700棟の改修で住宅の耐震化95%が目標であ
る。補助金の引き上げが必要ではないか。
県内では大半が50万円である。増額した自治体の
効果を調べ、検討する。

問

答

道路冠水対策について
第二小学校南側の道路冠水防止対策測量調査設
計業務委託料が予算計上されたが、工事はいつ
頃の予定か。
町の工事は令和7年度を予定している。

問

答

フリースクール事業について
フリースクールは、火・木・金の11時～15時まで
開校されている。不登校の児童生徒が増加傾向
である。安心できる居場所を提供するために、時
間や日数の拡充が必要ではないか。
事業2年目で、現在の体制で実施する予定である。
課題が見つかれば拡充も検討する。

問

答

小学校の水泳授業について
上牧小学校のプールは老朽化で使用できない。
令和7年度に小学校の統廃合の検討を予定して
いることから、大規模な改修工事を見合わせてい
るため、令和5年度は町民プールで授業が実施さ
れた。環境面や教職員の負担の軽減考慮し、水泳
授業を民間事業者に委託するというものである。
このことは合理的な判断であると考える。上牧小
学校以外の2校についても、外部委託を検討され
るように求めるものである。
本事業は当面2年間、上牧小学校を対象としてい
る。今後、効果検証して方針を考えていきたい。

問

答

保健福祉センター

笹ゆり回廊

二小南側冠水

月 定 例 議 会 報 告3
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月 定 例 議 会 報 告3

予算特別委員会報告 一般会計　歳入

一般会計　総括

今後のまちづくりについて
少子高齢化、人口減少は避けて通れない問題で
ある。従来の対策を続けながら、少子高齢化社
会、人口減少社会に対応するためのまちづくりが
必要である。町長の所見を伺う。
今の国の施策は「子育て支援」ばかりで、原点の少
子化対策を考えてもらいたい。また、地域コミュニ
ティはまちづくりの観点から大事であると思うが、
地域においては自治会費が集まらないとか、公民
館等の集会施設があまり使用されていないなど聞
いている。自治会活動も見直しの時期に来ている
ように思う。

問

答

令和６年度の特徴について
令和5年度と比べ、伸び率20%の大型予算であ
る。町債は令和5年度の11.4%から22.6%へと倍
増しているが要因は。また、町財政が再び悪化し
ないよう、財政の健全化を図るように求めるもの
である。
町債の大幅な増加要因は、山辺・県北西部広域環
境衛生組合による「新ごみ処理施設」の分担金や
保健福祉センター空調設備改修事業を計上した
ためである。長期的に町財政の健全化が維持でき
るように努める。

問

答

町民税について
町税の町民税個人分は、定額減税により約１億円
の減収が見込まれているが減収分の補填はどの
ようになるのか。
地方特例交付金で、国費により全額補填される。

問

答

森林環境譲与税について
環境省では地域循環共生圏の事業が推進されて
いる。積立金190万円の活用で、町でも森林環境
教育体験と共にリーダーづくりの事業をおこなっ
てはどうか。
検討する。

問

答

太陽光発電電力量について
太陽光発電による売電収入は112万6,000円を
見込んでいるが、太陽光パネルの設置施設はど
こか。また、今後の設置拡大はどうか。
庁舎と小学校２校、中学校１校である。建設予定の
新統合中学校への設置を検討している。

問

答

ふるさと納税について
「ふるさと納税」は、令和５年度の1.5倍の1,500万円
が計上されているが、実現できるのか。
返礼品の増加などの努力で達成できるものと見
込んでいる。

問

答

県補助金について
教育総務費県補助金で新規計上の教員業務支援
員配置促進事業費補助金304万円の活用は。

問

答 教員の業務負担の軽減のた
め、パソコン入力作業や授業
の準備 、プリントの印刷・配布
を行う支援員５人の配置に充
てる。

一般会計　歳出

つどいの広場事業について
地域子育て支援事業としての「つどいの広場」の
利用状況はどうか。
のべ4,708名の参加があり、発語など子どもの成
長に関する相談が多いと聞いている。

問

答

手話言語条例について
令和５年12月議会で「上牧町手話言語条例」が可
決されたが取り組みは。
令和6年度予算で、手話言語条例のパンフレットや
啓発ポスターなどの作成を予定している。

問

答

笹ゆり回廊の整備について
回廊の魅力アップと散策者の利便性を図るため、
案内板の設置を提案していたが131万円予算化
された。財源はふるさと納税が使われ、主旨に合
致している。工事の時期は。
4月以降設置工事を進める。

問

答

障害福祉について
西和７町共同実施の自立支援特別対策事業　①精
神障害について理解を深める住民講座　②当事
者会（セルフヘルプグループ）の立ち上げに関す
る学習会等は大事な事業である。取り組み姿勢を
伺う。
令和６年度は上牧町が担当になっている。今後は
西和７町連携事業の他に町独自の事業を考えて
いく。

問

答

住宅耐震改修について
2016年策定の「上牧町耐震改修促進計画」では、
700棟の改修で住宅の耐震化95%が目標であ
る。補助金の引き上げが必要ではないか。
県内では大半が50万円である。増額した自治体の
効果を調べ、検討する。

問

答

道路冠水対策について
第二小学校南側の道路冠水防止対策測量調査設
計業務委託料が予算計上されたが、工事はいつ
頃の予定か。
町の工事は令和7年度を予定している。

問

答

フリースクール事業について
フリースクールは、火・木・金の11時～15時まで
開校されている。不登校の児童生徒が増加傾向
である。安心できる居場所を提供するために、時
間や日数の拡充が必要ではないか。
事業2年目で、現在の体制で実施する予定である。
課題が見つかれば拡充も検討する。

問

答

小学校の水泳授業について
上牧小学校のプールは老朽化で使用できない。
令和7年度に小学校の統廃合の検討を予定して
いることから、大規模な改修工事を見合わせてい
るため、令和5年度は町民プールで授業が実施さ
れた。環境面や教職員の負担の軽減考慮し、水泳
授業を民間事業者に委託するというものである。
このことは合理的な判断であると考える。上牧小
学校以外の2校についても、外部委託を検討され
るように求めるものである。
本事業は当面2年間、上牧小学校を対象としてい
る。今後、効果検証して方針を考えていきたい。

問

答

保健福祉センター

笹ゆり回廊

二小南側冠水
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学校給食について
学校および幼稚園給食のまかない材料費につい
て、物価高騰の影響を伺う。
値上がり分は、保護者の負担とならないよう町が
負担をしている。

問

答

第二体育館の駐車場整備について
第二体育館存続に伴い、現在の西側駐車場が整
備されるが内容は。
樹木と生垣を撤去する。ブロックで囲い整地し白線
で区切る。

問

答

東公園グラウンドのトイレ改修について
桜ケ丘東公園グラウンドトイレ改築の設計業務委
託料86万9,000円が計上されたが内容は。
「時代にそぐわないトイレであり、改修を」との要望
があった。対応を検討した結果、実施設計業務委
託料を予算計上した。工事も令和6年中を考えて
いる。

問

答

東グラウンドトイレ

月 定 例 議 会 報 告3

国民健康保険特別会計

国民健康保険税について
令和6年度の保険税は税率改正による引き上げ
を見込む予算であるが、前年度比9万7,000円の
減額計上の要因は。
前年と比べて、被保険者見込数は4,375人（前年
度比約6.1%の減少）、世帯数は2,886世帯(前年
度比約5.8%の減少)となる見込みであるためです。

問

答

健康保険証について
健康保険証は12月2日で終了予定である。マイナ
ンバーカードを持たない人への対応は。
資格確認証を
交付するものである。

問

答

後期高齢者医療特別会計

後期高齢者医療保険料は、前年比約6.9%増と
なった要因は。
被保険者数の増と保険料改定が要因である。

問

答

下水道事業会計

下水道使用料が前年比790万8,000円減の要因
は。
水洗化人口の304人減少を見込んでいるためであ
る。

問

答

水道事業会計

給水収益が前年比1,943万円減となっているが、
要因は。
給水人口が228人の減、有収水量は32,000㎥の
減少を見込んでいるためである。

問

答

介護保険特別会計

介護保険料が前年比約11.5%増額の要因は。
第9期保健事業計画による保険料の改定が要因で
ある。

問
答

月 定 例 議 会 報 告3

総務建設常任委員会報告
答

寄付によるまちづくり条例に基づく寄付について

返礼品なしの寄付金2件の内容は。
法人様より30万円、上牧町在住の個人より1万円、
合計31万円である。

問
答

ふるさとまちづくり基金費について

この基金の目的、今後のふるさとまちづくり基金
に対する考え方や活用方法を伺う。
第1保育所に和太鼓を追加購入、及び滑り台を設
置。2000年会館に、車椅子4台追加購入を行なっ
た。ご寄付いただいたものを、今後も有効に活用し
てまいりたい。

問

答

今回、設置される「片岡城跡活用検討委員会」の
役割は。
今後片岡城跡をどうしていくのか協議していく役
割を担う。
構成には各種団体の代表や教育委員会が必要と
あるがどのようなイメージか。
各種団体の代表は、歴史ガイドボランティアの代
表や片岡城盛り上げ隊の代表、自治会の代表を考
えている。教育委員会が必要と定めるものについ
ては、教育委員や社会教育委員、地元の下牧の方
を考えている。

答

答

問

問

上牧町附属機関設置条例の一部改正

自主財源の確保という意味で、今後とも全町的にこの
ような売払がある場合は調整をしながら実施していく。

令和5年度一般会計補正予算（第8回）

移設費負担金1,155万円について説明を。
ささゆりルーム移設施工日が3月末から4月上旬に
なるため、繰越明許となったが、令和6年2月、ママ
スクエア契約終了の申し入れを受け、そのあとの
フロアーを再度検討し、オープン当初の場所でも
ある1階に移設したいと考える。その場合、現在の
ささゆりルームの現状復旧費は本町が負担する。

ささゆりルーム移設費負担金について　

問
答

【繰越明許費補正】

令和5年12月14日開札で入札4社。予定価格
236,670円に対し入札率186%と素晴らしい成
果で入札されたことをどう分析しているか。
予定価格については見積もりを取り平均値で算出
したが、落札された一社が予想以上に高価な金額
で落札して頂いたと分析している。
今後も自主財源の確保に努めて頂きたいがどうか。

物品売払収入について　

問

問

答

【歳入】

【歳出】

町負担でLED に取り替えられるが、他の公民館
等の照明器具はどうなるのか。
LED化は地球環境保護に役立つため町負担で
やっていく。

片岡台コミュニティセンター照明器具
取替工事について　

問

答

当該事業は障がい福祉の増進を図るものである
が、支給決定者331人の内、146人が未使用との
理由で今回、282万6,000円の減額補正が組まれ
たが、もっと障がい者の皆さんが利用しやすいよ
うに制度の見直しを強く求める。
西大和交通圏のタクシー会社９社と上牧町にある
介護タクシー事業者で事業を開始した。今年度は、
町外４事業者に新規参入していただき、今後につ
きましても、事業者を増やし、利用者が利用しやす
い形で事業を実施していきたいと考えている。

重度心身障がい者(児)
福祉タクシー助成事業費について

問

答

上牧中学校南グラウンド改修工事について

使用状況はどうだったのか。また外構工事完了後
の使用はどのようになるのか。

問

答 現在、野球部とサッカー部が
練習に使用しており時々少
年野球も使用している。
外構工事の完了後も、併用
して使用していく。

バスケットゴール設置について
子どもたちや保護者の間で、自由に使えるバス
ケットゴールの設置希望が高まっていた。設置場
所と安全対策は。
桜ヶ丘東公園グラウンド南側の端を予定しており、
ゴールの支柱にパッドを巻き、注意書きを設置する。

問

答
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学校給食について
学校および幼稚園給食のまかない材料費につい
て、物価高騰の影響を伺う。
値上がり分は、保護者の負担とならないよう町が
負担をしている。

問

答

第二体育館の駐車場整備について
第二体育館存続に伴い、現在の西側駐車場が整
備されるが内容は。
樹木と生垣を撤去する。ブロックで囲い整地し白線
で区切る。

問

答

東公園グラウンドのトイレ改修について
桜ケ丘東公園グラウンドトイレ改築の設計業務委
託料86万9,000円が計上されたが内容は。
「時代にそぐわないトイレであり、改修を」との要望
があった。対応を検討した結果、実施設計業務委
託料を予算計上した。工事も令和6年中を考えて
いる。

問

答

東グラウンドトイレ

月 定 例 議 会 報 告3

国民健康保険特別会計

国民健康保険税について
令和6年度の保険税は税率改正による引き上げ
を見込む予算であるが、前年度比9万7,000円の
減額計上の要因は。
前年と比べて、被保険者見込数は4,375人（前年
度比約6.1%の減少）、世帯数は2,886世帯(前年
度比約5.8%の減少)となる見込みであるためです。

問

答

健康保険証について
健康保険証は12月2日で終了予定である。マイナ
ンバーカードを持たない人への対応は。
資格確認証を
交付するものである。

問

答

後期高齢者医療特別会計

後期高齢者医療保険料は、前年比約6.9%増と
なった要因は。
被保険者数の増と保険料改定が要因である。

問

答

下水道事業会計

下水道使用料が前年比790万8,000円減の要因
は。
水洗化人口の304人減少を見込んでいるためであ
る。

問

答

水道事業会計

給水収益が前年比1,943万円減となっているが、
要因は。
給水人口が228人の減、有収水量は32,000㎥の
減少を見込んでいるためである。

問

答

介護保険特別会計

介護保険料が前年比約11.5%増額の要因は。
第9期保健事業計画による保険料の改定が要因で
ある。

問
答
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答

寄付によるまちづくり条例に基づく寄付について

返礼品なしの寄付金2件の内容は。
法人様より30万円、上牧町在住の個人より1万円、
合計31万円である。

問
答

ふるさとまちづくり基金費について

この基金の目的、今後のふるさとまちづくり基金
に対する考え方や活用方法を伺う。
第1保育所に和太鼓を追加購入、及び滑り台を設
置。2000年会館に、車椅子4台追加購入を行なっ
た。ご寄付いただいたものを、今後も有効に活用し
てまいりたい。

問

答

今回、設置される「片岡城跡活用検討委員会」の
役割は。
今後片岡城跡をどうしていくのか協議していく役
割を担う。
構成には各種団体の代表や教育委員会が必要と
あるがどのようなイメージか。
各種団体の代表は、歴史ガイドボランティアの代
表や片岡城盛り上げ隊の代表、自治会の代表を考
えている。教育委員会が必要と定めるものについ
ては、教育委員や社会教育委員、地元の下牧の方
を考えている。

答

答

問

問

上牧町附属機関設置条例の一部改正

自主財源の確保という意味で、今後とも全町的にこの
ような売払がある場合は調整をしながら実施していく。

令和5年度一般会計補正予算（第8回）

移設費負担金1,155万円について説明を。
ささゆりルーム移設施工日が3月末から4月上旬に
なるため、繰越明許となったが、令和6年2月、ママ
スクエア契約終了の申し入れを受け、そのあとの
フロアーを再度検討し、オープン当初の場所でも
ある1階に移設したいと考える。その場合、現在の
ささゆりルームの現状復旧費は本町が負担する。

ささゆりルーム移設費負担金について　

問
答

【繰越明許費補正】

令和5年12月14日開札で入札4社。予定価格
236,670円に対し入札率186%と素晴らしい成
果で入札されたことをどう分析しているか。
予定価格については見積もりを取り平均値で算出
したが、落札された一社が予想以上に高価な金額
で落札して頂いたと分析している。
今後も自主財源の確保に努めて頂きたいがどうか。

物品売払収入について　

問

問

答

【歳入】

【歳出】

町負担でLED に取り替えられるが、他の公民館
等の照明器具はどうなるのか。
LED化は地球環境保護に役立つため町負担で
やっていく。

片岡台コミュニティセンター照明器具
取替工事について　

問

答

当該事業は障がい福祉の増進を図るものである
が、支給決定者331人の内、146人が未使用との
理由で今回、282万6,000円の減額補正が組まれ
たが、もっと障がい者の皆さんが利用しやすいよ
うに制度の見直しを強く求める。
西大和交通圏のタクシー会社９社と上牧町にある
介護タクシー事業者で事業を開始した。今年度は、
町外４事業者に新規参入していただき、今後につ
きましても、事業者を増やし、利用者が利用しやす
い形で事業を実施していきたいと考えている。

重度心身障がい者(児)
福祉タクシー助成事業費について

問

答

上牧中学校南グラウンド改修工事について

使用状況はどうだったのか。また外構工事完了後
の使用はどのようになるのか。

問

答 現在、野球部とサッカー部が
練習に使用しており時々少
年野球も使用している。
外構工事の完了後も、併用
して使用していく。

バスケットゴール設置について
子どもたちや保護者の間で、自由に使えるバス
ケットゴールの設置希望が高まっていた。設置場
所と安全対策は。
桜ヶ丘東公園グラウンド南側の端を予定しており、
ゴールの支柱にパッドを巻き、注意書きを設置する。

問

答
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文教厚生常任委員会報告

委員会に付託しなかった議案

上牧町国民健康保険税条例の一部改正

問
答
保険税軽減策と基金活用についての説明を。
令和6年度から保険税率が奈良県で統一されるた
め､町独自での軽減はできない｡基金を活用した保
健事業としては､引き続き人間ドック､脳ドックの助
成をおこなう。

上牧町公民館設置条例の一部改正

問

問
答

答

三軒屋公民館の建築年数と面積は。
建築は昭和49年12月､面積(土地)119㎡､建物61.7㎡
町の施設ではない地域の集会施設はあるか。
新町第一公民館である。

上牧町特定教育・保育施設及び特定地域型
保育事業の運営に関する基準を定める条例
の一部改正

問
答
対象となる施設側への周知の予定は。
条例が可決され次第､対象となる5ケ所の施設に周
知する予定である。 

上牧町介護保険条例の一部改正

問

答

第9期介護保険料は､基準額で500円引き上げに
なるが､保険料を抑えるための基金活用はどうで
あったか。
令和5年度12月現在の基金残高1億8,000万円の
内、第9期で1億3,000万円を活用し、保険料を抑え
た。

上牧町乳幼児等医療費助成条例の一部改正

問

答

奈良県内では受診時の一部負担金を助成してい
る自治体があり､国では国庫負担金を軽減するペ
ナルティーが廃止されるが､この財源を活用して
一部負担金助成の検討をしてはどうか。
今回の条例改正においては､従来通りである。

専決処分
公用車の接触（損害賠償額の決定及び和解）
・事故発生日及び場所
　令和5年8月25日　2000年会館敷地内
・和解の要旨
　(1)過失割合　町25 ： 相手方75
　(2)損害賠償額　73,698円
令和5年度　一般会計補正予算（第8回）
　・地方創生臨時交付金事業費として歳入歳出予算
の総額に9,059万2,000円追加

　＜歳入＞国庫支出金
　＜歳出＞給付金・定額減税一体支援給付金給付事業

（低所得者支援給付金8,870万4,000円）等

人事案件  以下の方が選任・同意されました。
〇教育長の任命　　松浦教雄さん（再任）
〇人権擁護委員の選任
　　竹島正貴さん（再任）  中村直美さん（再任）

議員提出議案  議会傍聴規則の一部改正
（傍聴規則第8条第4号を削除）　
〇社会の価値観の変容から、傍聴者の服装等の不要
な規則をなくしました。（詳細は裏面）

収益的支出の修繕費の増額内容は。
排水管調査の結果､葛城台で1件､ゆりが丘で2件
の漏水があり､その修繕費の増額である｡

令和5年度水道事業会計補正予算(第2回)

問

問

答

答

令和5年度介護保険特別会計補正予算(第3回)

問

答

保険給付費では､介護サービス費が減額､介護予
防サービス費が増額だが傾向はどうか。
予防サービスは､令和3年度・4年度はコロナの影
響があったが､令和5年度は利用が回復してきてい
る状況である。 

この度の能登半島地震では各地で水道が被害を
受け､未だ広範囲で断水の地域がみられ､町内の
多くの住民は不安に思って
いるのではと懸念される
が、地震対策はどのように
なっているか。
地震発生時の対策について
は基本的にはできている。
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令和6年第1回定例会議案の議決結果（令和6年3月4日～3月25日）

議　　　案　　　名 議決結果

　全議案全会一致で議決されました。
　※反対等があった議案のみ、各議員の賛否を掲載します。

議 決 結 果

専決処分報告

専決処分報告について　公用車の接触事故について

専決処分報告について　上牧町手数料徴収条例の一部を改正する条
例について

専決処分報告について　令和５年度上牧町一般会計補正予算（第７
回）について

条例改正や補正予算など

上牧町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例について

上牧町附属機関設置条例の一部を改正する条例について

上牧町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について

上牧町乳幼児等医療費助成条例の一部を改正する条例について

上牧町心身障害者医療費助成条例の一部を改正する条例について

上牧町ひとり親家庭等医療費助成条例の一部を改正する条例について

上牧町介護保険条例の一部を改正する条例について

上牧町指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関す
る基準を定める条例の一部を改正する条例について

上牧町指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運
営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための
効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部を改正する条
例について

上牧町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護
予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基
準等を定める条例の一部を改正する条例について

上牧町指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営の基準等に関す
る条例の一部を改正する条例について

上牧町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部を改正する条例について

上牧町公営企業の設置等に関する条例の一部を改正する条例について

上牧町水道事業給水条例及び上牧町布設工事監督者の配置基準及
び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部
を改正する条例について

上牧町公民館設置条例の一部を改正する条例について

奈良広域水質検査センター組合規約の一部を変更する規約について

公の施設の指定管理者の指定について

公の施設の指定管理者の指定について

令和５年度上牧町一般会計補正予算（第８回）について

令和５年度上牧町国民健康保険特別会計補正予算（第３回）について

令和５年度上牧町後期高齢者医療特別会計補正予算（第３回）について

令和５年度上牧町介護保険特別会計補正予算（第３回）について

令和５年度上牧町水道事業会計補正予算（第２回）について

令和５年度上牧町下水道事業会計補正予算（第３回）について

令和６年度当初予算

令和６年度上牧町一般会計予算について

令和６年度上牧町国民健康保険特別会計予算について

令和６年度上牧町後期高齢者医療特別会計予算について

令和６年度上牧町介護保険特別会計予算について

令和６年度上牧町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について

令和６年度上牧町水道事業会計予算について

令和６年度上牧町下水道事業会計予算について

人事案件

教育長の任命について

人権擁護委員候補者の推薦について

人権擁護委員候補者の推薦について

議員提出議案

上牧町議会会議規則の一部を改正する規則（案）

上牧町議会傍聴規則の一部を改正する規則（案）

議　　　案　　　名 議決結果

報　告

承　認

承　認

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

同　意

適　任

適　任

可　決

可　決

上牧町二十歳のつどい
議員懇談会
上牧町消防団出初式
北葛城郡議会議長会
奈良県町村議会議長会
全議員研修会
上牧町総合計画等
外部検証委員会

議　会　日　誌
1月 2月 3月

議員懇談会
北葛城郡議会議長会定期総会・表彰式
奈良県町村議会議長会役員会　
葛城地区清掃組合
山辺・県北西部広域環境衛生組合
議会定例会
奈良県町村議会議長会役員県外視察研修
北葛城郡議会議長会全議員研修会
静香苑環境施設組合会議
上牧町社会福祉協議会理事会
山辺・県北西部広域環境衛生組合監査
議会運営委員会

1日
2日
5日

8日

13日～14日
15日
19日

28日
29日

第1回定例会（初日）
総務建設委員会、広報委員会
文教厚生委員会
予算特別委員会
予算特別委員会
奈良県町議会議長会定期総会
一般質問
一般質問
第１回定例会（最終日）、議員懇談会
上牧町シルバー人材センター理事会
上牧町社会福祉協議会評議員会
西和7町一部事務組合議会
王寺周辺広域市町村圏議長会
史跡上牧久渡古墳群整備委員会

4日
5日
6日
11日
12日
18日
21日
22日
25日
26日
27日
28日

8日
10日
13日
16日
12日

23日
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文教厚生常任委員会報告

委員会に付託しなかった議案

上牧町国民健康保険税条例の一部改正

問
答
保険税軽減策と基金活用についての説明を。
令和6年度から保険税率が奈良県で統一されるた
め､町独自での軽減はできない｡基金を活用した保
健事業としては､引き続き人間ドック､脳ドックの助
成をおこなう。

上牧町公民館設置条例の一部改正

問

問
答

答

三軒屋公民館の建築年数と面積は。
建築は昭和49年12月､面積(土地)119㎡､建物61.7㎡
町の施設ではない地域の集会施設はあるか。
新町第一公民館である。

上牧町特定教育・保育施設及び特定地域型
保育事業の運営に関する基準を定める条例
の一部改正

問
答
対象となる施設側への周知の予定は。
条例が可決され次第､対象となる5ケ所の施設に周
知する予定である。 

上牧町介護保険条例の一部改正

問

答

第9期介護保険料は､基準額で500円引き上げに
なるが､保険料を抑えるための基金活用はどうで
あったか。
令和5年度12月現在の基金残高1億8,000万円の
内、第9期で1億3,000万円を活用し、保険料を抑え
た。

上牧町乳幼児等医療費助成条例の一部改正

問

答

奈良県内では受診時の一部負担金を助成してい
る自治体があり､国では国庫負担金を軽減するペ
ナルティーが廃止されるが､この財源を活用して
一部負担金助成の検討をしてはどうか。
今回の条例改正においては､従来通りである。

専決処分
公用車の接触（損害賠償額の決定及び和解）
・事故発生日及び場所
　令和5年8月25日　2000年会館敷地内
・和解の要旨
　(1)過失割合　町25 ： 相手方75
　(2)損害賠償額　73,698円
令和5年度　一般会計補正予算（第8回）
　・地方創生臨時交付金事業費として歳入歳出予算
の総額に9,059万2,000円追加

　＜歳入＞国庫支出金
　＜歳出＞給付金・定額減税一体支援給付金給付事業

（低所得者支援給付金8,870万4,000円）等

人事案件  以下の方が選任・同意されました。
〇教育長の任命　　松浦教雄さん（再任）
〇人権擁護委員の選任
　　竹島正貴さん（再任）  中村直美さん（再任）

議員提出議案  議会傍聴規則の一部改正
（傍聴規則第8条第4号を削除）　
〇社会の価値観の変容から、傍聴者の服装等の不要
な規則をなくしました。（詳細は裏面）

収益的支出の修繕費の増額内容は。
排水管調査の結果､葛城台で1件､ゆりが丘で2件
の漏水があり､その修繕費の増額である｡

令和5年度水道事業会計補正予算(第2回)

問

問

答

答

令和5年度介護保険特別会計補正予算(第3回)

問

答

保険給付費では､介護サービス費が減額､介護予
防サービス費が増額だが傾向はどうか。
予防サービスは､令和3年度・4年度はコロナの影
響があったが､令和5年度は利用が回復してきてい
る状況である。 

この度の能登半島地震では各地で水道が被害を
受け､未だ広範囲で断水の地域がみられ､町内の
多くの住民は不安に思って
いるのではと懸念される
が、地震対策はどのように
なっているか。
地震発生時の対策について
は基本的にはできている。
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令和6年第1回定例会議案の議決結果（令和6年3月4日～3月25日）

議　　　案　　　名 議決結果

　全議案全会一致で議決されました。
　※反対等があった議案のみ、各議員の賛否を掲載します。

議 決 結 果

専決処分報告

専決処分報告について　公用車の接触事故について

専決処分報告について　上牧町手数料徴収条例の一部を改正する条
例について

専決処分報告について　令和５年度上牧町一般会計補正予算（第７
回）について

条例改正や補正予算など

上牧町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例について

上牧町附属機関設置条例の一部を改正する条例について

上牧町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について

上牧町乳幼児等医療費助成条例の一部を改正する条例について

上牧町心身障害者医療費助成条例の一部を改正する条例について

上牧町ひとり親家庭等医療費助成条例の一部を改正する条例について

上牧町介護保険条例の一部を改正する条例について

上牧町指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関す
る基準を定める条例の一部を改正する条例について

上牧町指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運
営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための
効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部を改正する条
例について

上牧町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護
予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基
準等を定める条例の一部を改正する条例について

上牧町指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営の基準等に関す
る条例の一部を改正する条例について

上牧町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部を改正する条例について

上牧町公営企業の設置等に関する条例の一部を改正する条例について

上牧町水道事業給水条例及び上牧町布設工事監督者の配置基準及
び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部
を改正する条例について

上牧町公民館設置条例の一部を改正する条例について

奈良広域水質検査センター組合規約の一部を変更する規約について

公の施設の指定管理者の指定について

公の施設の指定管理者の指定について

令和５年度上牧町一般会計補正予算（第８回）について

令和５年度上牧町国民健康保険特別会計補正予算（第３回）について

令和５年度上牧町後期高齢者医療特別会計補正予算（第３回）について

令和５年度上牧町介護保険特別会計補正予算（第３回）について

令和５年度上牧町水道事業会計補正予算（第２回）について

令和５年度上牧町下水道事業会計補正予算（第３回）について

令和６年度当初予算

令和６年度上牧町一般会計予算について

令和６年度上牧町国民健康保険特別会計予算について

令和６年度上牧町後期高齢者医療特別会計予算について

令和６年度上牧町介護保険特別会計予算について

令和６年度上牧町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について

令和６年度上牧町水道事業会計予算について

令和６年度上牧町下水道事業会計予算について

人事案件

教育長の任命について

人権擁護委員候補者の推薦について

人権擁護委員候補者の推薦について

議員提出議案

上牧町議会会議規則の一部を改正する規則（案）

上牧町議会傍聴規則の一部を改正する規則（案）

議　　　案　　　名 議決結果

報　告

承　認

承　認

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

可　決

同　意

適　任

適　任

可　決

可　決

上牧町二十歳のつどい
議員懇談会
上牧町消防団出初式
北葛城郡議会議長会
奈良県町村議会議長会
全議員研修会
上牧町総合計画等
外部検証委員会

議　会　日　誌
1月 2月 3月

議員懇談会
北葛城郡議会議長会定期総会・表彰式
奈良県町村議会議長会役員会　
葛城地区清掃組合
山辺・県北西部広域環境衛生組合
議会定例会
奈良県町村議会議長会役員県外視察研修
北葛城郡議会議長会全議員研修会
静香苑環境施設組合会議
上牧町社会福祉協議会理事会
山辺・県北西部広域環境衛生組合監査
議会運営委員会

1日
2日
5日

8日

13日～14日
15日
19日

28日
29日

第1回定例会（初日）
総務建設委員会、広報委員会
文教厚生委員会
予算特別委員会
予算特別委員会
奈良県町議会議長会定期総会
一般質問
一般質問
第１回定例会（最終日）、議員懇談会
上牧町シルバー人材センター理事会
上牧町社会福祉協議会評議員会
西和7町一部事務組合議会
王寺周辺広域市町村圏議長会
史跡上牧久渡古墳群整備委員会

4日
5日
6日
11日
12日
18日
21日
22日
25日
26日
27日
28日

8日
10日
13日
16日
12日

23日
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上牧町議会会議・傍聴規則の改正 ･････ 16

TOPICS

議会だより 第128号
令和6年5月１日号

▼昨年に引き続き、令和5年度も上牧町さくら祭りが盛大に開催さ
れ、花火の打ち上げもあり多くの皆さまに喜ばれました。

▼本年1月1日の能登半島地震のように震災はいつ何処で発生す
るかわかりません。防災への備えと、助け合いの精神が特に大切
だと言われています。

　日頃より一人の人を大切にし、身近な人たちと支え合いながら、
若い世代に励ましを送れる一人ひとりでありたいと思います。

▼議員一同、町民の皆様が安全安心に暮らせるまちづくりに更に
尽力してまいります。

広報委員会
委 員 長 あずま初子
　副委員長　竹之内　剛
　委　　員　石丸　典子
　委　　員　氏原　賢一
　委　　員　竹中　亮造
　委　　員　やすなか和
　委　　員　上村　哲也

☎ 0745-76-2538
ｆａｘ0745-76-1003お問い合せ編 集 後 記編 集 後 記

上牧町  2000年会館  桜ライトアップ

5月の臨時会は
5月10日開催予定
・第1回上牧町議会臨時会
　令和6年5月10日（金）
　　　　　　午前１０時から

・議会運営委員会
　令和6年5月8日（水）
　　　　　　午前１０時から

令和６年度
全予算可決しました！

令和６年度令和６年度
予算全予算可決しました！
令和６年度

全予算可決しました！
令和６年度

全予算可決しました！
令和６年度

全予算可決しました！

議会・委員会の
ＹｏｕTｕｂｅ
配信について

議会は公開が原則です。
議会の傍聴は、町民を代表する議員が、公の立場で町の仕事について審議や評決を行う様子を実際

に見聞きすることができ、住民の意思がいかに反映されているかを知るうえで、大変有意義なことです。
上牧町では、議場や委員会室に傍聴に行けなくとも、ＹｏｕTｕｂｅで、議会のライブ中継、そして録画中

継で、審議の内容を確認することができます。
上牧町議会は町民の皆様に身近で開かれた議会を目指します。
上牧町のホームページからこちらをクリック。
もしくは、インターネットでYouTube（https://www.youtube.com）
にアクセスし、『上牧町議会』と検索してください。

次のとおり、上牧町議会会議規則及び上牧町議会傍聴規則の「太字・下線」部分を改正しました。施行につきまして
は、いずれも令和６年４月１日からです。

上牧町議会会議規則の一部改正【新旧対照表】

　（会議時間） 
第９条　略 
２　略 

　（休会）
第10条　上牧町の休日を定める条例（平成元年12月条例第
27号）第１条第１項の規定による町の休日は、休会とする。

２から４まで　略

　（発言の要求）
第51条　会議において発言しようとする者は、挙手して「議長」と
　呼び、自己の議席番号を告げ、議長の許可を求めなければなら
　ない。
２　２人以上挙手して発言を求めたときは、議長は、先挙手者と認
　める者から指名して発言させる。

第102条　削除

　（会議時間） 
第９条　略 
２　略 
3 会議の開始は、号鈴で報ずる。 

　（休会）
第10条　日曜日及び休日は、休会とする。

２から４まで　略

　（発言の要求）
第51条　会議において発言しようとする者は、起立して「議長」と呼
び、自己の議席番号を告げ、議長の許可を求めなければならない。

２　２人以上起立して発言を求めたときは、議長は、先起立者と認
　める者から指名して発言させる。

　（携帯品）
第102条　議場又は委員会の会議室に入る者は、帽子、外と
う、襟巻、つえ、かさの類を着用し、又は携帯してはならない。
ただし、病気その他の理由により議長又は委員長の許可を得
たときは、この限りでない。

上牧町議会傍聴規則の一部改正【新旧対照表】

　（傍聴人の守るべき事項）
第８条　傍聴人は、傍聴席にあるときは、静粛を旨とし、次の事項を
　守らなければならない。
　（１）から（３）まで略

　（４）から（７）まで略

　（傍聴人の守るべき事項）
第８条　傍聴人は、傍聴席にあるときは、静粛を旨とし、次の事項を
　守らなければならない。
　（１）から（３）まで略
（４）帽子、外とう、襟巻の類を着用しないこと。ただし、病気そ
　　の他の理由により議長の許可を得た場合は、この限りでない。
　（５）から（８）まで略

16 〒639-0293 奈良県北葛城郡上牧町大字上牧3350番地　発行／上牧町議会　編集／議会・広報委員会 TEL 0745-76-2538
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